

s sauvages de ce pays inculte l'influence religieuse pour la conquête pacifique de la civilisation et l'influence française pour l'établissement d'une nationalité, qui devait faire revivre sur ce continent nouveau la haute mission et les traditions de la Fille aînée de l'Eglise, la France, notre ancienne mère-patrie ; d'un autre côté, ce fut autour de cette forteresse, destinée à abriter la nouvelle colonie, que furent engagées, pendant plus d'un siècle, les luttes les plus héroïques, et que se livrèrent les combats les plus sanglants, surtout entre les deux plus grandes puissances de l'Europe, qui se disputèrent le Nouveau-Monde.

Québec a mérité, de plus d'être reconnu comme la terre classique des lettres et des arts au Canada. Les annales de la Médecine rappelleront d'un autre côté, comme vous l'avez entendu aujourd'hui même de la bouche du vénérable doyen de notre Faculté, que cette vieille cité de Champlain, l'Athènes du Canada, en même temps qu'elle était le principal champ de culture des lettres et des arts, fut aussi le premier foyer de la haute éducation universitaire qui fit rayonner avec éclat, sur ce jeune pays, la science médicale française ; et l'on peut ajouter avec orgueil qu'aux différentes époques, à la suite, elle a toujours fourni un grand nombre de médecins les plus distingués et les apôtres les plus dévoués aux grands intérêts de notre profession.

Les membres du comité d'organisation de ces fêtes de notre Société Médicale ont donc cru rencontrer les vœux de tous les médecins de ce district, en choisissant ce milieu cher à tous, intimement lié au passé de notre développement intellectuel, et encore tout imprégné de la poésie de notre histoire, pour les convoquer à ce conventum, qui sera comme les premières grandes assises de la science médicale française, dans cette province ; et ils n'ont cru pouvoir mieux couronner cette œuvre scientifique qu'en les invitant à célébrer notre fête nationale, dans un banquet confraternel, destiné à cimenter leur union en même temps qu'à donner force aux grands projets d'avenir que nous rêvons pour notre profession, non seulement sur ce sol de la Nouvelle-France, mais même au-delà de ses frontières, sur cette terre de progrès et de liberté, où notre nationalité a jeté partout, déjà, de puissants jalons.